

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.

CONDICIONES
Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no tengan certificación. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 150 varas al Este de la Oficina Telégrafos. Avenida 9a. Oeste. — Apartado 109. — Teléfono n.º 1.

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO XI

SAN JOSE, JUEVES 29 DE FEBRERO DE 1912

NUMERO 2909

AMERICA CENTRAL

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA
La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA:
30,000 hectólitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 lds. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de O-mat, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS. En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público á que visite ESTA FABRICA

GRAN ROBO Aviador QUE PERECE

Berlín, 27.—Anoche se perpetró un robo audaz de \$ 300,000 de un vagón postal, producto del cobro de los impuestos en las varias subestaciones. El ladrón fué preso accidentalmente más tarde, recobrándose también la mayor parte del dinero.

Berlín, 27.—El Aviador Teniente Barón Freytag Loringhoven cayó hoy en los terrenos del Club Aéreo de Doebretz y se mató. Era hijo del cuartel-maestre jefe del Estado Mayor General del Ejército.



Tintorería Peralta
AL SUR
del Colegio de Señoritas

UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácidos. VARIEDAD de colores finos y firmes. ORDENES por correo libres de porte.

LO MEJOR EN EL PAIS
PRECIOS BAJOS
J. VICENTE PERALTA

COMUNICADO Los curanderos no matan Ellos curan

Contesto el artículo de *La Informacion* del domingo pasado. El director de dicho periódico no está al alcance de las cosas de este mundo, comprendo que debe ser una persona visiona en estos asuntos.

Por ser extranjero viene con su sencillez; los extranjeros conocemos la situación de nosotros en este país. Dice el artículo así: "Que sepan, son muchas las víctimas que los curanderos han causado en el país y sepa Dios cuantas personas fallecidas en manos de esa gente que se ignoran".

Pongamos estos casos, que no son tan penosos como los que tengo en mi cartera. A Isidro Coto, quiéres le causaron la muerte? Este señor, desde el día que lo operaron empezó á gritar noche y día y la familia le suplicaba á los doctores que le aliviaran siquiera el dolor y la desesperación; no pudo la morfina, se acabó la ciencia.

Cansados de pasar malas noches, fueron á buscarme y fui y vi á ese pobre hombre con el estómago hecho pedazos; me partió el alma ver el cuadro tan terrible y mandé una cosa insignificante y se alivió del dolor á los 5 minutos.

La familia del difunto cuenta cosas que sufrió el enfermo en el Hospital, que dan horror.

Los vecinos de Cuesta de Moras conocen bien en el asunto porque á 50 varas se oían los lamentos del pobre Isidro (Era ciudadano).

Don Juan Macaya en manos de quien murió, en manos de los curanderos ó de los doctores?

Don Evaristo Fernández, en manos de quienes murió? en manos de los curanderos ó de los doctores?

Y doña Silvia de Alvarado, señora de un comerciante de este centro? Una junta de cinco doctores opinaron operar á dicha señora porque de otro modo era imposible el alivio. Me llamaron el día antes de la operación y ofrecí que en tres días estaría buena, y hasta la fecha.

A don Carlos Carazo, quién lo tiene mejor, son los doctores ó soy yo, después de tantas juntas de médicos, sin entender la enfermedad?

Puede el articulista delatar las defunciones más? busque las ignoradas ó las que usted sepa de este curandero que ha curado doce años en este país. Yo no lo conozco pero me hago muy malos conceptos de su persona.—MANUEL MARIA CAJAL.—27 | 2 | 1912.

Fabrica de Cerveza y Hielo **LA VICTORIA** Fabrica de Aguas Gaseosas

DE
Florida Ice & Farm Co.

La pureza y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemischer und Bacter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Optical Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores FUPU y JIMENEZ

PIDA **PILSENER** Y **EXTRA**

La elaboración de sus productos se lleva á cabo bajo procedimientos modernos: se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS
Rapidez en el despacho de los pedidos

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES
Salidas de los vapores de Puerto Limón

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica, todos los lunes, á las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores "CARRILLO", "SIXAOA", "TIVIVES" y "TURRIALBA" inauguran esta nueva línea con la primera salida de Puerto Limón el 22 de Enero. Llevarán pasajeros y carga de Limón á Nueva York en ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correos. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York.

PARA NUEVA ORLEANS, vía Puerto Barrios—Todos los viernes á las cinco p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores "HEREDIA", "CA RTAGO" y "ELLIS".

PARA BOSTON (Directo)—Todos los domingos en la madrugada.

Servicio de pasajeros con los vapores "SAN JOSE", "LIMON" y "ESPARTA".

PARA BOCAS DEL TORO—Todos los lunes á las cinco p. m., vía Colón

Servicio de carga y pasajeros.

Los pasajeros para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, ó á los Subagentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. Mullins, -Admor. General

LA DEMOCRACIA

ENTRE EL MERCADO Y FRENTE AL BANCO DE C. R

Surtido completo de calzado
— PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS —
MATERIAL DE PRIMERA CLASE
Estilos modernos y elegantes
Venta de materiales

J. B. Nigro

La única legítima **BREVA**
KEYSTONE
DONDE
T. Assmann & Cia.

CARTON EMBREADO

El mejor material, y más barato, para colocar debajo del hierro. La pieza contiene una yarda de ancho y cincuenta y cinco de largo, ó sean por todo quinientos pies cuadrados y vale 16.00

JUAN KNOHR HIJOS

Casa y lotes

Se alquila ó se vende una hermosa casa de habitación en San Pedro del Moján. Es de madera y está situada frente á la línea del tranvía y cerca de la iglesia. Consta de nueve departamentos y está rodeada de amplios corredores.

También se venden bonitos lotes para construir, en pagos de seis colones mensuales. Informará

ALONSO PEREZ CALVO
Apartado 469. San José, febrero 6. 1 m.

Relojería Suiza
DE **ALCIDES CHAPATTE**
CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras y de los de poco valor, etc. escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata, para salón y mesa, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos. — San José, diciembre 15.

Hierro para tapar los caños

La Municipalidad de esta ciudad, en sesión de anoche y á indicación del Ingeniero Municipal en Jefe, acordó sustituir por rieles de hierro, la madera y la piedra labrada que se ha venido empleando para tapar los caños que cruzan en las esquinas de las calles. Esta medida obedece á la manifestación del Ingeniero, acerca de los inconvenientes que presentan tales materiales. La reposición se seguirá poniendo en práctica en todos los caños que se vayan descomponiendo.

El más completo surtido en polinas para hombres y niños existe en el almacén de Robert Hermanos.

Gran surtido en raticulos
al por mayor

LA FAMA HERRERO HERMANOS

Acaban de recibir buen
arroz

UNICOS AGENTES DE LA FAMOSA CERVEZA HOFBRAU

NUESTRAS FINANZAS

Problema que exige pronta resolución

Es muy de notarse, y sobre todo muy significativo, que á pesar de haber llegado ya gran parte del empréstito francés y de haber cubierto el Estado la mayoría de sus créditos en el interior, la situación no afloje y se tropiece siempre con las mismas dificultades de antes para todo linaje de transacciones.

Todo parecía indicar que, al verificarse la evolución, es decir al descargarse el Gobierno de sus compromisos interiores, el paso necesariamente había de determinar plétora de medio circulante, y por lo mismo un alivio en el modus vivendi del país; pero todos se admiran de que prevalezcan las mismas difíciles circunstancias de antes.

—Va usted á un establecimiento de crédito en solicitud de una pequeña suma.—No es posible, dice el administrador, no hacemos transacciones.

—Se llega donde uno de esos que acaban de retirar su capital del Tesoro Público á proponer un negocio cualquiera; no hay

plata amigo; imposible por ahora; el *poquillo* que saqué del Gobierno lo destino para otra cosa más provechosa; no puedo disponer de él.

Pero lo más curioso de todo, es que la dificultad no llega hasta ahí: el cambio internacional, que al principio abajó notoriamente á menos del tipo legal, de un modo paulatino, sin sentirse y sin darse cuenta casi nadie, ha ido subiendo, subiendo, con pequeñas intermitencias.

De suerte que, cuando todos esperaban un movimiento convulsivo en materia de finanzas, cuando todos cifraban su bienestar en la consecución del empréstito, nos encontramos,—el pueblo se entiende,—sino en peores, en las mismas circunstancias de antes.

Es este un problema de Economía Política, aplicada, que merece la pena de estudiarse, por exigirle la situación del país.

Con gusto oíríamos la opinión de quienes tienen autoridad en la materia.

Cerca de la isla del Coco naufraga un velero. Perece un tripulante

Punta Violín, Puntarenas, 24.—En las proximidades de la Isla del Coco, naufragó debido á haber chocado contra un arrecife, el velero *Mardena-go*, perteneciente á Ismael Mendoza, vecino del Pozo de Térraba.

El barco llevaba cuatro tripulantes y se dirigía de Las Agujas de Puntarenas al puerto de La Uvita, en donde iba á cargar madera. Como resultado de este accidente pereció uno de los marineros.

Los otros tres se salvaron tirándose á nado. Este suceso pasó así: á causa de lo tempestuoso del tiempo, el velero tomó otra dirección completamente distinta á la que le imponía su derrotero.

Ocurrido lo anterior, aumentó la tempestad. La velocidad del viento y el furor de las olas hicieron que la embarcación fuera á estrellarse contra un arrecife de reciente formación, que apareció en las cercanías de la Isla del Coco. Con semejante golpe, el velero se hundió. Tres de los tripulantes se echaron á nado y después de vencer varios obstáculos, lograron llegar á la Isla, mientras que el otro compañero sucumbió, pues una contra corriente lo arrolló.

La víctima llamábase Ernesto Cagigal, vecino de Pigres. Los tres naufragos fueron recogidos y llevados en una gasolina á Golfo Dulce.—CORRESPONSAL.

Cesala tirantez á que dió lugar el conflicto

Washington, febrero 27.—El gobierno hondureño ha asegurado al Departamento de Estado que indemnizará al Sindicato Valentine de los daños sufridos por el muelle en Puerto Cortés, del ferrocarril del cual era concesionario ese sindicato.

Ya ha cesado la tirantez que se había producido en los ánimos en vista de la actitud agresiva en que se habían puesto los soldados hondureños frente á la infantería de marina que desembarcaron los americanos.

El cañonero americano *Petrel* ha salido ya de aguas hondureñas con rumbo á Nicaragua.

Conmovera escena en Pto. Limón

Se ahoga un niño

Padres que lloran su primogénito

Limón, 28.—8 y 45 p. m.—Ayer martes vinieron de regreso de San José para embarcarse en el vapor *Orleania*, de la United Fruit C^a, el señor A. J. Brooks, su señora y su simpático niñoito como de nueve meses, primogénito de los esposos Brooks.

A las 5 p. m. fuéronse á bordo del vapor que estaba al costado del muelle de hierro donde atracan los carboneros.

El mar ha estado en estos días muy picado, por lo cual el niñoito estaba mareado.

A las 8 p. m. resolvieron pasar el resto de la noche en tierra, puesto que el vapor no salía sino hasta en la tarde del día siguiente; primero bajó el señor Brooks, después, al hacerlo la señora con su hijito el Steward le tomó el niño para bajárselo, pero con tan mala suerte, que cuando iba por la mitad de la tabla que servía de puente, el vapor se abrió y los dos fuéronse al fondo del mar.

El mayordomo salvóse recibiendo fuertes golpes; dice que en la caída soltó el niño, cuyo cadáver no volvió á parecer. Más de 15 hombres con linternas lo buscaron inútilmente. Los padres á bordo llorando su desgracia.

Esta tarde zarpó el vapor llevándose los inconsolables padres del niño.—CORRESPONSAL.

Tembior de la madrugada de ayer

A las doce y cincuenta y seis minutos de la madrugada de ayer, se registró en el Observatorio Nacional, un temblor de dos de intensidad. Este movimiento se sintió débil en esta ciudad, así como en otros lugares de la República donde pudieron apreciarse.

PROCESOS resueltos en 2ª Instancia

La Sala 2ª de Apelaciones falló ayer en los asuntos siguientes:

Confirmó la sentencia dictada por el Juez del Crimen, de Limón, que condenó á nueve años de presidio á Ezequiel Graham de único apellido, por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Margarita Phanton.

—Aprobó la sentencia dictada por el Juez Segundo del Crimen de San José, que condenó á dos años de presidio á Roberto Sáenz Arias, por hurto en perjuicio de Moisés Rodríguez Cantillano.

—Confirmó el fallo pronunciado por el Juez del Crimen de Santa Cruz, que impuso \$ 170 de multa aplicable á favor del Tesoro Escolar del respectivo distrito, á Juan Rafael Robles Gutiérrez, en su carácter de Agente Principal de Policía de Sardinal de Carrillo, por el delito de vejación en perjuicio de Martín Espinosa Zúñiga.

—Asimismo confirmó la sentencia dictada por el Juez Segundo del Crimen de San José que condena á cuatro meses de presidio á Norberto Trejos Arguedas y á Adán Rojas Madrigal, por robo en daño de José Naranjo Román, quedando aprobado el mismo fallo en cuanto impone \$ 110 de multa á los mismos reos por daños en perjuicio del referido señor Naranjo.

INDIGNACION alemana contra Méjico

Pide la Prensa que sea enviado á aguas mexicanas el crucero "Bremen. Causa: el asesinato de un súbdito alemán en México"

Berlín, 27.—Todo la prensa alemana vibra indignada á la noticia del asesinato ocurrido en México, de un ranchero alemán nombrado Angleman.

Ocurrió el hecho en El Porvenir, estado de México.

Una de las cosas que exige la prensa es que se mande inmediatamente á aguas mexicanas el crucero alemán *Bremen*, para pedir cuentas de lo ocurrido.

Según los detalles que se han seguido recibiendo sobre el asunto, fueron 20 los bandidos que atacaron el rancho en Angleman; y después de amarrarle le dieron muerte á machetazos y puñaladas.

La llegada de Mr. Knox y los liberales nicaragüenses

Mucho se ha comentado en esta ciudad la actitud asumida por los liberales nicaragüenses residentes aquí con motivo de la próxima llegada del Ministro Knox.

Según uno de ellos, con quien conversamos ayer y cuyo nombre reservamos, tal actitud se debe á que todavía no han saboreado las cervezas de Traube y los refrescos de esa fábrica popular.

Notas DE HONDURAS

Tegucigalpa, 28.—Gobernador Político de Toro fué nombrado el General don Teófilo Rosales.

—Para Ampalpa partieron doña Rosa de Aluvin y la señora Carmen Alvarado.

—La oficina de vacunación funciona todos los días en esta capital.

—La carretera que conduce del Cuartel de Artillería á La Leona estará terminada dentro de 3 meses.—*Nuevo Tiempo*.

El debut del circo japonés

Anoche hizo su debut en esta capital el circo japonés, de la empresa Kawamura Hermanos.

El programa de esta función era variadísimo y la ejecución de los números gustó al público.

El circo está situado en la calle 10ª Norte, entre las avenidas 3ª y 5ª, detrás de la caballeriza del señor Güell.

Paseo á Puerto Limón

Para Semana Santa ha organizado un paseo á Puerto Limón el Club *Stort Alfonso XIII*.

El tren saldrá de San José el jueves 4 de abril á las 8 y 30 a. m. y de Limón á la 1 a. m. del sábado 6 del mismo mes, para estar aquí á las 6 a. m. de ese día.

El pasaje de ida y vuelta vale siete colones, que se pueden pagar por partes. Los señores de provincias pueden dirigirse al Vicepresidente del Centro señor Víctor M. Cabrera.—San José, febrero 22 de 1912.—6 v. juev. y dom.

Nuevo Jefe Politico

Atendiendo la justa queja de numerosas y valiosas personas de esta villa, se sirvió el señor Presidente renovar la autoridad civil.

Días ha que el pueblo venía experimentando ese malestar que se siente cuando no se es bien servido y cuando no se es dignamente bien representado.

La urgente necesidad de tener una autoridad competente, que fuera el reflejo vivo y exponente fiel de la ley, fué lo que nos indujo á pedir la remoción.

En ese sentido y sin otro norte que nos guiara, persiguiendo no más que un fin, y el bien y el adelanto de nuestro pueblo; como que sobre nuestras cabezas pesa un gran deber, el de velar por el progreso y los intereses del lugar en que se vive; si es en verdad que lo amamos y queremos. Nuestro empeño es ver á nuestro pueblo surgir y levantarse erguido, mostrando á los demás lugares, que aquí hay energía, que hay fuerza, que hay unión y que hay desborde de voluntad.

Con el cambio de autoridad tal vez nuestros anhelos se vean realizados aunque sea en parte.

La elección recaída en el señor don Manuel Padilla nos parece acertada. Padilla es joven, y de la juventud estudiosa y honrada se pueden esperar buenos frutos.

No dudamos que don Manuel no omitirá esfuerzo alguno por levantar este pueblo en unión de la progresista Municipalidad.

No somos dignos de aconsejarle; él bien comprende sus deberes y como ninguno, no dejará torcer sus ideas por encrucijadas y vericuetos.

Reñimos por este medio, las más expresivas gracias al Gobierno por la nueva elección, repitiéndole una vez más nuestros más sinceros agradecimientos, al par que hacemos votos por el progreso y el adelanto de este pueblo digno de mejor suerte.—Coronado, febrero 28 de 1912.—UN VECINO.

DOCTOR
B. Marichal M.
Cirujano Dentista
DE LAS UNIVERSIDADES DE COLOMBIA Y HABANA. INCORPORADO A LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA
Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad en su GABINETE DENTAL ELECTRICO, el más moderno y completo de San José. Extracciones absolutamente sin dolor por medio de anestésicos inofensivos. Métodos modernos.

OPICINA Rosagüita del "Hotel San José", 35 varas al sur de la esquina S. E. del Parque Central. Enero 15.

Avisos del día

SE VENDEN dos lotes de terreno en Aranjuez de esta ciudad, constantes uno de mil varas cuadradas y otro de ochocientas, con instalación de cañería y en una de las principales calles de aquel barrio. Es según opinión médica el clima más sano de la capital por ser fresco y seco el terreno. En el mismo barrio y en la misma calle, una casita de madera, con capacidad para una familia de ocho personas, pues tiene seis departamentos, fuera de baño y excusado. Consta el terreno en que está ubicada de 312 ½ varas cuadradas; tiene también instalación de cañería y con facilidad se le puede instalar luz eléctrica. En el barrio AMON también se vende una casa recién construída en un lote de 732 varas cuadradas y que ha resistido sin deterioro los últimos temblores. En ella, que consta de 14 departamentos, hay uno espacioso, construído de buenas maderas. Tiene instalación de luz eléctrica, un corredor al lado de la calle y tres interiores, con un hermoso solar que da frente á otra calle, en el que se puede construir una ó más casitas. Para precio y condiciones, entenderse en el Telégrafo con Francisco Boza M.—29 | 2 | 1912.

Avisos anteriores

SÉ VENDE un frac, completamente nuevo, sin uso ninguno. Se puede ver en el Club de limpiar y aplanchar ropa, 100 varas al Este de la Botica de Mariano Jiménez. febrero, 28-5 v.

VENDO mi finca de Curridabat. Tiene buena agua, casa contra temblores, bien probada y condiciones para una buena instalación de familia.—VIDAL QUIRÓS.—Febrero 27.

PELUQUERIA ESPAÑOLA.—Este establecimiento es uno de los que cuentan con más clientela y fama en esta ciudad, y en el que se usan todos los nuevos adelantos y procelimientos que la ciencia y el arte aconsejan.—Venta del maravilloso RHUM QUINA del doctor Germain. Quita la caspa, evita la caída del cabello y perfuma. Febrero 1 m.

LA TIENDA DE MODAS para señoras y niños, de doña Mercedes Salazar de Millet, se ha trasladado á los bajos del Hotel Central, Avenida Central Este y calle 3ª Norte, esquina opuesta á las oficinas de don Guillermo Niehaus.—San José, febrero 6 de 1912.—1 m. alt.

ALQUILO ó vendo mi casa de habitación en La Sabana, Avenida Central Oeste, frente al tranvía; es decente y muy higiénica, con un hermoso solar para siembras ó cria de animales. Magnífica oportunidad para familia extranjera. Entenderse en San José con Luis Guzmán y en Cartago con Alfonso M. Guzmán.—Febrero, 20 1 mes.

CAPELLAN para el Asilo de Las Mercedes

Plaza restablecida. PERMISOS y nombramientos

Se ha nombrado al Presbítero don Andrés Vilá para Capellán del Asilo de Las Mercedes, con la dotación de \$ 50 mensuales y \$ 25 para gastos de viático.

—Fué aceptada la renuncia que presentó el señor Clodomiro Barrantes, del cargo de Agente de Policía de Porte Golpe de Santa Cruz y se nombró en su reemplazo al señor Adán Rodríguez.

—Se restableció la Agencia de Policía de El Tigre de Miramar, jurisdicción de Puntarenas. El sueldo del Agente será cubierto por el dueño ó en su caso, por los dueños de las patentes para el expendio de licores.

—Otorgada licencia por dos meses y medio al señor Manuel Espinosa Quirós, Agente de Policía de San Rafael de San Ramón, se nombró en su lugar al señor Pedro Vargas Mata.

Temores de Alemania con motivo de la presencia de Mr. Delcassé en el Ministerio de Marina

La presencia de Mr. Delcassé en el Ministerio de Francia, ha causado fuerte sensación en Alemania.

El primer paso de este Ministro, que es uno de los más prominentes hombres de Francia, ha sido dirigirse al Presidente Falières, exponiéndole la necesidad de reorganizar la armada, de construir nuevos barcos de combate, y de reglamentar las academias navales.

El Presidente Falières ha acogido con entusiasmo el plan del nuevo Ministro, y de ahí los recelos alemanes.

Regresan al país las maestras costarricenses que fueron á Nueva Orleans

Mañana llegarán á Limón, procedentes de Nueva Orleans, las catorce maestras costarricenses que fueron á pasar sus vacaciones en aquella importante ciudad.

Según cartas de ellas llegadas á sus familiares, han pasado ratos muy deliciosos; fueron muy bien recibidas y atendidas, y traen muy gratos recuerdos del hermoso puerto del Missisipi.

EN CASA de buena familia se alquilan dos piezas cómodas con ventana á la calle y servicio de mesa. Apartado 502.—Enero 23. 15 v. al.

RELIGIOSA que se encuentra enferma

El Hospicio de Huérfanos de esta capital, una de las más simpáticas instituciones de beneficencia, que es orgullo de la capital, pasa en estos momentos por la pena de tener enferma á su Directora, la virtuosa Sor Margarita.

Menos doloroso sería para la institución si esta abnegada madre de Caridad estuviera en el Hospicio, recibiendo los cuidados de la multitud que la admira y la quiere; pero desgraciadamente no está entre nosotros, sino que se encuentra en nuestra vecina El Salvador.

Quiera el cielo que la enfermedad de Sor Margarita no sea de cuidado y que vuelva pronto á instruir con su consejo y con su ejemplo á los huefanitos del Hospicio de esta capital.

AVISO

En la tarde del sábado, febrero 24 se perdió un prendedor de brillantes con una perla colgante.

Suplico á quien pudiera haberlo encontrado se sirva pasar á la oficina de E. J. Hitchcock, Edificio de la United Fruit C^a.—Febrero 27. 3 v.

AVISO

A la una de la tarde del día dos de marzo entrante remataré en el mejor postor, en la puerta exterior de este edificio, la cantidad de 1747 hectáreas, 24 áreas (mil seiscientos cuarenta y siete hectáreas, veinticuatro áreas) que son derechos para denunciar baldíos pertenecientes á la Municipalidad del cantón de Acosta de esta provincia, con la base de \$ 8-00 (ocho colones) por hectárea al contado, en la siguiente forma: 9 lotes de 100 hectáreas, 900 hectáreas; 16 lotes de 20 hectáreas, 320 hectáreas; 35 lotes de 10 hectáreas, 350 hectáreas; 34 lotes de 5 hectáreas, 170 hectáreas; 1 lote de 7 hectáreas y 24 áreas. Suma: 1747 hectáreas, 24 áreas.—Quien quiera hacer postura, que ocurra.—Jugado 1º de lo Contencioso-Administrativo, San José, 20 de febrero de 1912.—FRANCISCO GALDE PEREZ.—ALEJANDRO JIMÉNEZ CARRILLO.

Ecós del Exterior

Todo por la huelga

Buenos Aires, 27.—Se ha formado una comisión que se prepara para reunirse y protestar contra el mal servicio ferroviario. El comercio se queja amargamente por la huelga de los empleados del ferrocarril, porque los negocios han sufrido mucho a causa de la falta de servicio.

Nopasó de alarma

Río Janeiro, 27.—Ha causado alarma la demora de los vapores *Danube* y *Asturias*, pues corre el rumor persistente que algo grave les ha ocurrido. Más tarde se vió que los rumores fueron infundados, porque el *Asturias* llegó ya.

Alistando tropa

Asunción (Paraguay), 27.—El Gobierno ha llamado al servicio militar á toda la tropa posible, porque teme ser atacado por los rebeldes. Los negocios, completamente paralizados. Están cerrados los establecimientos.

Desvaneciendo

París, 27.—El Ministro de Haití ha desmentido la noticia de haber estallado revolución en su país. Dice que éste se encuentra en entera paz, siendo infundadas las noticias propaladas solamente con el propósito de causar mayor daño en el exterior que el que causa la guerra misma en su país.

Malta, 27.—El *Lancaster* salió para Beirut cargado de toda clase de provisiones.

Crucero incendiado

Tolón, 27.—El crucero *Edgar*, procedente de Canea, se incendió. El acorazado *Jean* lo auxilió unos momentos antes de la explosión. El incendio fué causado por gasolina.

Pago garantizado

Constantinopla, 27.—El Gobierno garantizó el pago de 1250000 pesos para la construcción de los edificios públicos de Macedonia y Albania.

Liga de banqueros

Berlín, 27.—Los banqueros dueños de compañías de vapores manufactureros y exportadores tendrán una reunión con el fin de formar la liga de negocios con el Brasil. Se ha anunciado ya que cuenta con el apoyo del Gobierno del Brasil. El propósito es el de dar mayor desarrollo á los negocios alemanes en el Brasil.

Disputa á causa

Londres, 27.—Mascagni llegará mañana, fué él quien dirigió la caballería rusticana en el hipódromo de Londres, pero ahora al guno de sus miembros se han declarado en huelga, porque habiendo llegado de Italia en la semana pasada informaron que no se les permitía más bigote, por lo que muchos regresaron antes de quitarse el adorno de la cara, permanecerán en Londres donde discutirán el asunto con Mascagni.

Asesinatos

Londres, 27.—Despachos de Salónica dicen que los asesinatos de los musulmanes continúan á mano de los búlgaros. La situación es muy grave y peligrosa, pues es muy difícil evitar los asesinatos á menos que el gobierno turco actúe con presteza y energía.

Huelga de carboneros

Londres, 27.—La huelga de los carboneros es casi segura pues se anuncia según un despacho de Sawansea que los vapores cargados de carbón para los puertos continentales salieron ayer y tienen instrucciones de no cesar haciendo viajes hasta tanto no cese la crisis de los carboneros.

Servicio de aereostación

Melilla, 27.—Ha comenzado el servicio de aereostación de los globos cautivos. Durante 3 horas se hicieron curiosas observaciones.

El premio Nobel

Madrid, 27.—La Academia de Medicina, encabezada por Cajal, ha solicitado el premio Nobel para Igaldo.

Mueren 3 niños

Langreo, 27.—Unos niños que jugaban en vagones, empujaron en un plano inclinado con tan vertiginosa rapidez que se estrellaron matando 3 niños y resultando dos muy graves.

Termina una huelga

Sevilla, 27.—La huelga se ha solucionado aceptando los patronos el mejoramiento de 2 horas más de jornal, pagados á 2 pesetas y 75 centésimos de peseta.

Comida amistosa

Burdeos, 27.—El Rey fué obsequiado por las autoridades con una amistosa comida. Manifestó al Presidente de la liga que ahora como siempre, ha sido amigo de Francia. El señor Prefecto le rindió los agradecimientos despediéndolo en seguida.

La candidatura de Roosevelt

Washington, 27.—Se ha publicado una carta que Roosevelt dirigió á los gobernadores de Virginia Occidental, Nebraska, New Hampshire, Wisconsin, Michigan, Kansas y Missouri, en contestación á uno de ellos en que solicitaba que declarara su candidatura, cuyos términos son los siguientes: "Me he impuesto de la atenta de ustedes así como de la inmensa y pesada responsabilidad que sobre mis hombros tratais de colocar, declarando lleno de contento que mi candidatura según vuestra convicción será objeto de una elección popular á la cabeza de cuya votación figurarán los nombres de ustedes.

Con tales antecedentes y obsequiando los deseos de ustedes y de una gran mayoría de mis conciudadanos que me han hecho igual solicitud, así como el interés que me despierta el buen deseo de mis conciudadanos, les manifesto que aceptaré la nómina si ustedes me ofrecen abogar siempre por el mando genuino en representación del pueblo. De igual manera espero que ese pueblo me concederá la oportunidad de expresar el nombre que será preferido nominado por la convención Presidencial Republicana.

La revolución en México

El Paso, 27.—Los vasquistas han lanzado un terrible manifiesto dirigido á Mr. Taft, acusándolo de haber facilitado el triunfo á Madero con el fin de que después llegara á los desórdenes para debilitar á México y más tarde interpretando la infernal doctrina de Monroe á su modo, apoderarse del país.

Ciudad Juárez 27.—A bordo de un tren llegó la primera sección de vasquistas que han de tomar la ciudad. Se acamparon en los alrededores despachando los trenes para trasportar el resto de las fuerzas. Se cree que la ocupación de la ciudad, se hará sin disparar un tiro.

San Antonio, (Texas), 27.—Vásquez Gómez telegrafió á Madero que renuncie la Presidencia y que lo reconozca á él como tal, alegando que el estado del país le está claramente demostrando su impopularidad.

México, 27.—Después de una reunión del Gabinete, Madero contestó á Vásquez Gómez, que no renunciará porque él fué nombrado por la suprema voluntad del pueblo. Afortunadamente esas hostilidades no tienen importancia alguna, principalmente cuando el Director de ellas se oculta tras una bandera extranjera.

Los veteranos y el Gobierno de Cuba

Habana, 27.—Vencido ayer el plazo del convenio del Gobierno con los veteranos, para aquellos funcionarios que estuvieron en favor de España durante la guerra. De conformidad con la ley votada por el Congreso y declarada inconstitucional por la Corte Suprema, los veteranos declaran oficialmente que el Gobierno no ha cumplido con el compromiso de expulsar á los traidores. La bandera está á media asta. Gómez fingese enfermo, no recibiendo á los veteranos.

Los italianos vuelan un barco turco indefenso

Nueva York, 27.—El *Heralda* publica esta mañana un telegrama de París que dice: "Como 10 buques de guerra italianos se acercaron á la costa y comenzaron á disparar sobre un cañonero turco en Beirut, frente á los edificios, hasta que el cañonero voló por el aire á consecuencia de una explosión, cuyos fragmentos caían en tierra. Varios edificios fueron dañados, causando la muerte á 60 individuos é hiriendo á 100, principalmente civiles. La conducta de los marinos turcos fué admirable. El fuego de los buques italianos fué certero.

Como á las 2 de la tarde un buque italiano cañoneó el edificio del banco Otomano; sufrió mucho. En el segundo bombardeo un torpedero se fué á tierra frente á los edificios públicos donde lo hicieron explotar antes que cayera en poder de los italianos. El ataque fué brutal aunque todo está tranquilo ya.

El calificativo que se les da

Constantinopla, 27.—El Gobernador ha contestado el bombardeo á Beirut con la expulsión de los italianos residentes en Turquía. El procedimiento de los italianos ha sido considerado como una horda de bandidos que para cohonestar el fracaso de la campaña en Trípoli han violado las más triviales reglas de una guerra civilizadora, bombardeando indefensas poblaciones y asesinando inofensivos civiles, demostrando con esto que, siendo incapaces de combatir en tierra por falta de valor de sus tropas de medir sus aceros con los turcos en tierra firme, de lanzar ó cometer desafueros amparados á la inmunidad que les ofrecen sus acorazados.

Linda fiesta en un pueblo

Santa Bárbara, 27.—Como estaba anunciado, se llevó á efecto el domingo último, el turno cuyo producto ha de servir para la construcción de un nuevo altar mayor y pintar las paredes de nuestro templo en su parte exterior.

Digna de encomio fué la actitud de las señoritas Anita y Lola Rodríguez en ese día.

Ellas, á pesar de no ser de aquí, trabajaron bastante porque el producto fuera lo mejor posible: quien estas líneas escribe, que por ser de aquí vió ese trabajo les queda muy agradecido y probablemente no menos este pueblo, que sabe apreciar la nobleza de corazón de esas simpáticas señoritas herederas. Las acompañó en esa tarea Lita Chaverri, la bachillera, pues este pueblo tiene el honor de tener en su seno á esa joven de alma tan grande.

Había un ramillete: la normalista Sara Jiménez, siempre muy pura, sus hermanas Rosa y Victoria, Rosa Murillo, Teresa Chaverri, Lita Campos y muchas otras lo completaban.

La filarmonía de aquí se portó á la altura de su deber. El maestro Donato siempre constante.—CORRESPONSAL.

Notas SOCIALES

—En vías de restablecimiento se encuentran los caballeros don Ramón González, don José Acuña y don José Salazar, importantes comerciantes de la zona atlántica los dos primeros y de Santa Cruz de Guanacaste el último, quienes habían ingresado en la *Casa de Salud* de los doctores Uribe y Castro Cervantes, en busca de alivio y en donde están. —Delicadísimas operaciones les fueron practicadas á doña Joaquina de Ventura y á don Victoriano Acuña, en la *Casa de Salud* de los doctores Uribe y Castro Cervantes, con resultados satisfactorios.

Concurso de chistes

Se va animando el concurso de chistes abierto por la Empresa del Variedades.

El couplet de los maestros y de las formulitas consagradas por el uso, obtuvo un gran éxito. De los chistes, recordamos este:

—¿Cuánto apuesta usted, Crispino, á que no contesta á una pregunta?
—Diez colones.
—Veamos: ¿cuántos pelos tiene un caballo?
—Seis millones doscientos mil treinta y siete.

—¿Y cómo lo sabe usted?
—Vengan los diez colones. ¡Eso ya son dos preguntas!
Esta noche la película sensacional *Las Víctimas del alcohol*.

La Electoral de Limón no se muestra satisfecha con el asunto nulidad de elecciones

Limón, febrero 26.—Aquí no están muy satisfechos con el resultado últimamente en el asunto de nulidad de elecciones, y he oído decir á varios electores que si ese asunto no se arregla conforme á la Ley, no tomarán parte en las próximas elecciones para elegir Diputado.

—El acaudalado capitalista de Matina Mr. William Goylle, ha establecido un hotel de primera orden en aquel lugar. Ya lo saben los que desean viajar por Matina.—CORRESPONSAL.

Obsequio número 60

Fué favorecido Mariano Rojas.

Vº Bº—El Agente Primero Principal de Policía LUIS VARGAS QUESADA.—San José, 27 de febrero de 1912.

¿Quiere usted

andar bien vestido, quedar satisfecho? Pase á esta **SASTRERIA**, es la más visitada por la inmensa clientela que tiene. **CASIMIRES DE LAS MEJORES FABRICAS**

SASTRERIA

— DE — Ricardo Muñoz
Acepto órdenes por Correo Apartado número 354

EX MINISTRO

en Costa Rica, nombrado para Rusia

Don Bartolomé Carbajal y Rosas, actual Subsecretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores de México, y que en vez pasada desempeñó el cargo de Ministro Plenipotenciario y Enviado Especial ante el Gobierno de Costa Rica, ha sido nombrado para Ministro de México en Rusia. Acompañando á la familia del señor Carbajal y Rosas, saldrá también para Rusia la señora costarricense Matilde Sáenz Vargas, quien se halla actualmente en México.

CARTAGO AL DIA

Vaya con los profetas!

Ya nosotros contamos con profetas, y si no que lo diga Masís, que cierto día discutiendo en reunión con unos sus amigos pronosticó que toda la América desaparecería por completo en no lejano día. ¡No permita Dios que se lleguen á cumplir las palabras de Masís!

Edificios en mal estado

Hace tiempo venimos llamándole la atención al señor Presidente de la República sobre el inmenso peligro que ofrece gran número de edificios particulares que hay en mal estado en esta ciudad y en los pueblos y que no han sido derribados, y tampoco las autoridades han ordenado su destrucción. Desearíamos que para evitar el peligro inminente que nos amenaza, el señor Presidente mande desaljar á muchas familias que habitan en ellas.

A propósito

Ahora que hablamos de construcciones desearíamos saber que se hizo el reglamento y que fué aprobado por el Congreso, pues hay varios terrenos en que no se ha construido, cuyos dueños esperan la compañía constructora para saber las condiciones que se necesitan para edificar.

Lo tomaron en brazos de Morfeo por robarle el dinero

En los días de las fiestas le robaron á Víctor Mora, de una urna, ocho colones en dinero é igual cantidad en sellos de correo. Los finos rateros lograron la oportunidad cuando el señor Mora estaba en el primer sueño. Los amantes á este arte rompieron la gaveta donde estaba el dinero. Víctor Mora habita en la casa de señor Carbonell.

La sorpresa fué completa

No fué poco el susto que recibieron los músicos de banda cuando vino el fuerte temblor. Estaban en la serenata que le obsequiaban á don Roberto Campabadal y en la primera pieza, cuando empezó el movimiento. En el momento todos huyeron como alma que se la lleva el diablo, dando gritos desesperados.

La adulteración de licor

Es de premiar á los guardas, y si

así lo siguieran haciendo ganarían la gloria. En los días de las fiestas se dejaron venir y cuando menos pensaban los taquilleros, les cayeron encima. Los pulperos creyeron que era llegada la oportunidad de hacerse ricos adulterando el licor, dándole de beber á los que legítimamente daban su real, gato por liebre. Muchas veces hemos llamado la atención de ese cuerpo sobre el robo que cometen algunos dueños de establecimientos, al público consumidor. Esperamos que seguirán viniendo unas dos veces por mes y verán como le entrará dinero como maíz á la Inspección de Hacienda.

Los trabajos del Circo japonés Kawamura

El circo japonés que debutó en los tres días sorprendió al público con sus maravillosos trabajos. Todo el personal sin excepción supo complacer al público, quedando satisfecho de sus bien ejecutados trabajos. Cuenta con tres payasos que supieron desempeñar su papel. Entre los tres payasos hay un niño de cinco años que llamó sobremanera la atención del público por su viveza y ejecución. Entre los de la compañía, llamó mucho la atención por su agilidad y destreza en los trabajos musculares los hermanos Kawamura. Que los capitolinos sepan apreciar y darles su merecida recompensa.

Delicados de salud

Se encuentran delicados de salud Rafaelita Salas Granados y don Maximiliano Peralta, Desearnos su pronto restablecimiento.—CORRESPONSAL.

Con poder del señor Cura

Guadalupe, 25.—Teniendo en mi poder facultades del señor Cura de esta parroquia para contraer nupcias con cualquier mujer de mi agrado, me permito hacer esta aclaración para desvanecer los conceptos erróneos que de mi persona se ha hecho el público, y que no dejan de ser para mí una barrera que impida el libre ejercicio del sagrado sacramento del matrimonio.—MATEO MARTÍNEZ.

Obras Públicas

Material para una cañería
Se ha dispuesto pedir al exterior el material necesario para el establecimiento de la cañería en el distrito de San Pablo de Heredia, conforme á los estudios hechos por la Dirección General de Obras Públicas.

Puente sobre el Río Taras
Se dió orden al mismo Departamento de Obras Públicas para que en cumplimiento del decreto número 97 de fecha 8 de Julio de 1909, proceda á la construcción de un puente sobre el Río Taras, en el paso llamado de "La Lima", en el camino que conduce del barrio de San Nicolás á la ciudad de Cartago.

Iglesia dañada por los temblores

Las torres de la Iglesia Parroquial de Santo Domingo de Heredia, sufrieron bastantes daños con motivo de los últimos temblores. El señor Cura del lugar ha solicitado que por medio de la Sección de Obras Públicas sea practicada una inspección en el templo, á fin de organizar convenientemente los trabajos de reparación. Así se ha dispuesto.

Cronica

Nacimientos
Ludwig Otto Guido Paul, de Otto von Schroeter y Melenie Adelmann; Herbert Hanboldt Ludwig Otto, de Otto von Schroeter y Melenie Adelmann; Maria Enriqueta Josefa de Je-

sús, de Vicente Carmona y Augusto Miranda, Miguel Angel de los Dolores, de Ana María Alvarado; Rafael Efraim del Socorro, de Paula Urefa; Carmen, de Ramona Montero Zamora.

Defunciones

Jesús Castillo, 56 años; María Josefa Mora, tres meses.

Pasaportes

Charles A. Chase, para Panamá; Jorge Posse, para Guatemala; Gabriel y Rafael Coronado, para Nueva York.

Tienda enciclopedia

Lo que Ud. desea, lo que la imaginación más meridional piense, lo que en el ensueño se adivine, por raro que sea, lo encuentra Ud. sin duda alguna en el gran almacén de Robert Hermanos.

¿Para qué ir á París ó Londres cuando lo que usted necesita lo tiene al alcance de la mano?

Allí hay, entre otra infinidad de cosas, carrieles para señora, gran variedad de lindísimos sombreros, sobre todo para niños, shanting de medio lino, géneros para verano, vestidos, gorros de hule, y en fin... lo que usted quiera, todo barattísimo.

Vistas para hoy

Sala 1ª.—(Juicio ordinario) Antonio Núñez contra Irineo Quesada, á la 1 p. m.

Sala 1ª.—Félix García López, á la 1 p. m.; Secundino Mora Araya, á las 2 p. m.
Casación.—José Vargas Salas, á la 1 p. m.

Capital líquido pagado: C. 1.700,000
(UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES PARA UD. COMO RESPALDO DE SUS DEPOSITOS, CUENTAS, ETC., CON NOSOTROS)

El día 1º de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y

Aumentamos el capital pagado en C. 200,000 SAM

Todos nuestros amigos SABEN que CADA DIA del año aumentamos nuestros esfuerzos por servirles bien, persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESIA Y BUEN TRATO
y hoy se alegrarán de saber que también hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que continuaremos haciendo, pues nuestras ganancias NO SE RETIRAN del negocio sino que se invierten constantemente en él, para beneficio de todos nuestros clientes.

Comience Ud. bien el año **¡ NO LE PESARA !**
entrando en negocios con nosotros

Bennett, Rojas & Fernández, - Banqueros

AGENCIA EN CARTAGO: **Nicolás Casasola O.**

